

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**LA CRÓNICA DE MENORCA.**

PRECIO.

En toda la isla.
6 rs. vn

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

SANTO DE HOY.—S. Marcelino m. y Sta. Saturnina v. y m.

SANTO DE MAÑANA.—San Isaac monge y Santa Clotilde.

Seccion de Noticias.De *La Revista Popular*.

Roma 19 mayo.

El día 12 Su Santidad se dignó recibir una diputación enviada por los fieles de la diócesis de Tarragona. El Vicario general de la diócesis, Sr. Grau, leyó un magnífico mensaje en que manifestaba la adhesión de España á la Santa Sede, y en que pedía la bendición apostólica para su diócesis y para toda la Península. Al propio tiempo, el Rdo. doctor D. José Casas, secretario del Sr. Vicario general, presentó á Su Santidad un album con muchísimas firmas, album que acompañaba á los 14,000 francos que los fieles remitían para el dinero de San Pedro. El papa contestó en español á la diputación tarraconense, mostrando una gran predilección por España, y asegurando que la nueva prueba por que pasa esa nación servirá para unir mas y mas al clero y al pueblo y para devolver la paz al reino. Podría darles á Vds. noticias muy detalladas de todo, pero me limitaré á decir que acompañaron en este acto al Vicario general el P. José Rodríguez, general de los Mercedarios; el P. José Casanovas, general de los Escolapios; el P. Pablo Carbó, dominico; el P. Vicente Albiñana, franciscano; el P. Casals, mínimo; el P. José Forgas, de los Trinitarios descalzos; el P. Luis Sellés, agustino; D. Luis Gonzalez; D. Silvestre Rongier; D. Tomás Sueca; D. Eduardo Soler y D. Juan Damausa.

El Papa se ha dignado recibir también á la señora condesa de Harcourt. El conde de Harcourt ha presentado ya á Su Santidad las cartas en que se revoca su cargo de embajador cerca de la Santa Sede. Asimismo ha exhibido sus credenciales el nuevo embajador, señor conde Burgoig.

El día del cumpleaños del Papa, los periódicos católicos salieron orlados, y dedicaron entusiastas artículos á Pio IX. Inútil es decir que en aquel día multiplicó el fervor religioso, los mensajes y demás pruebas de adhesión y respeto que continuamente recibe el ilustre Cautivo del Vaticano.

La «Sociedad de intereses católicos» es el blanco de las iras de los revolucionarios. Comprendiendo los opimos frutos que esta Sociedad debe reportar al Catolicismo, la prensa de cierto color se esmera en propalar chismes ridículos para desacreditarla. «La Gazzeta d'Italia» ha dicho que en la «Sociedad de intereses católicos» existen «rencillas, partidos y discordias.» En vista de esto «La Voce della Verità» ha declarado, competentemente autorizada y volviendo por los fueros de la verdad, que son absolutamente falsas las especies propaladas por la «Gazzeta d'Italia,» y que por el contrario, todos los socios marchan de completísimo acuerdo hácia el católico fin que les anima.—Dicha Sociedad ha tenido la satisfacción de recibir una carta del Secretario general de la «Unión católica de la Gran Bretaña,» en que se participa á su Presidente el Príncipe de Campagnano, que la «Unión de Lóndres» acordó expresar sus simpatías á la expresada Sociedad romana, en la junta general celebrada hace algun tiempo.

El «Fanfulla» ha publicado una carta de una

«dama de la alta aristocracia» en la cual ataca á la Sociedad de santificación de los días festivos. La «Voce della Verità,» alzando la punta del velo, ha dicho que el nombre de la revolucionaria dama es la duquesa de B... Pues bien, la carta de la duquesa de B... ha sido contestada por la marquesa Clotilde Vitelleschi en un notable escrito que revela una energía cristiana digna de tan dignísima señora.

Parece que llegará pronto Victor Manuel. A pesar de que no había de venir hasta fines del corriente mes, sin duda habrá tenido que cambiar de opinión, para poder formar un nuevo Ministerio, pues en el seno del Gabinete actual han ocurrido graves disensiones. En efecto, la crisis ministerial que hace algun tiempo se considerará inevitable, va tomando creces. En un Consejo de ministros celebrado el juéves, la discusión fué muy animada, y en concepto de todos la «primera víctima» será Correnti, autor del proyecto en que se abolía los directores espirituales de los Institutos, (Liceos y Gimnasios).

Gran consuelo ha causado la noticia del resultado del plebiscito suizo. El «¡no!» con que han contestado la mayoría de los cantones federales al nuevo proyecto constitucional, demuestra que el elemento religioso es muy pujante en aquella república, en la que han sido necesarios grandísimos esfuerzos para que haya podido prevalecer la verdadera opinión pública sobre las malas artes de los unitarios.—En Bélgica se preparan los católicos para luchar con denuedo en las próximas elecciones, sin descuidar por esto al establecimiento de nuevas asociaciones católicas.

Ultimamente se ha inaugurado la «Liga nacional belga para el triunfo del orden por la religion y el trabajo,» cuyo lema es: «Dios, Rey y Pátria,» y cuyo objeto es el fomento de las sociedades obreras. La primera asamblea de la Liga se celebró en casa del senador belga conde de Merode.—En Alemania todos los revolucionarios se han unido para suscitar una persecución encarnizada y brutal contra los Padres de la Compañía de Jesús, con este motivo «La Voce» ha publicado un notabilísimo artículo titulado: «El imperio germanico y los Jesuitas,» artículo que recomiendo á Vds. y que traduciría para que se insertase en la «Revista Popular,» si esto fuese posible, y para ello pudiese disponer de tiempo suficiente. A pesar de todo, la misma «Gaceta de la Alemania del Norte» confiesa, con disgusto, que las peticiones presentadas al Reichstag en favor de los Jesuitas son numerosísimas: como que ascienden á 1,200. Por el contrario, las peticiones hostiles solo llegan á...60. El disgusto de la «La Gaceta» es, pues, muy legítimo.

Los católicos de Roma no desvían un momento su atención de los sucesos de España. La prensa católica romana sostiene una campaña tan energética como entusiasta en pro de los combatientes españoles.—N.

De *La Unidad Católica*.

El santo padre recibió en la semana de Ascension y en la audiencia solemne á las hermanas del Viaerucis y de San Vicente de Paul, á cuyo mensaje contestó en los siguientes términos:

«Mis queridas hijas: He oído con placer todo lo que me habeis dicho que estais haciendo, y he comprendido los deseos que manifestais de trabajar siempre por la gloria de Dios. Despues de la Ascension del señor, dos ángeles reprochaban á los que vueltos los ojos al cielo, permanecían asombrados é inactivos Jesucristo se elevaba al cielo para abrirnos sus puertas, y subía radiante de esplendor, acompañado de todas las almas de los justos que había sacado del limbo. Naturalmente, viendo á un hombre elevarse así milagrosamente hácia el cielo, todos los que acompañaban á Jesus quedaron abierta la boca, mirando arriba con asombro. Pero aquellos ángeles llegaron y les dijeron: ¿Por qué os quedais así mirando hácia el cielo? Como si hubieran querido decir: ¿Por qué perdeis el tiempo inutilmente? Marchad mas bien al cenáculo á orar con los otros.

«Por esto veis, queridas hijas, que es siempre censurable el quedar en la ociosidad, aun cuando sea para mirar al cielo para ver cosas maravillosas. En una palabra, es mas necesario obrar que mirar. Así debeis hacerlo siempre y en donde podais, en medio de vuestras compañeras, entre vuestros amigos, y entre vuestras familias. «Si, en vuestras propias casas podeis hacer el bien;» podeis tener en vuestras casas algunas pequeñas enfermedades que cuidar, alguno de vuestros amigos quizá necesiten de alguna corrección. Y bien, corregidles con caridad y procurad atraerlos á una buena vida. Perseverad con fervor en el ejercicio de la oración, continuad trabajando y dando buen ejemplo en todo tiempo y ocasion para que no tengais que merecer, también vosotras, el reproche de «quedaros mirando al cielo.»

«Seguramente que yo no diría á ciertas personas: «Quid aspiciatis in cœlum?» Pero yo les diría ¿De qué os sirve el mirar á la tierra? Los mismos que gobiernan actualmente miran á la tierra. Aun diría mejor, el mundo ha sido siempre así, siempre á mirado á la tierra; hoy, aquellos de que hablo, no solo miran á la tierra. Repito que es preciso mirar al cielo y trabajar para el cielo, todo lo demás tiene de comun con nuestra eterna salvacion.»

«Es suficiente lo que llevo dicho. Es pues necesario hacer cuanto se pueda, ya en favor propio, ya en el de los demás. Pensad amadas hijas, que hay muchos que ya no se acuerdan de la ley de Dios, y á los cuales es preciso dirigir la acusacion del Profeta: «Dissipaverunt legem tuam.»

«Basta ya. Marchad á vuestras casas y partid con mi bendición; decid á vuestros parientes (especialmente si hay entre ellos algunos que padeciesen la pequeña enfermedad de que he hablado antes), decidles: la bendición del padre santo se extiende también á vosotros; el papa os bendice á fin de que podais recobrar la salud. Vosotros se lo direis con esas maneras mas oportunas, con esas palabras mas convenientes de que las mujeres suelen hacer tan buen uso.

«Yo os bendigo á vosotras, á vuestras familias y á todos los objetos de devoción que traéis.

De *El Popular*.

La Esperanza ha publicado un suplemento;

porque ahora hasta los periódicos serios venden y pregonan los más grandes absurdos, y en ese *suplemento*, y bajo el epígrafe de LA GRAN FILFA DE LA SEMANA, dice lo siguiente:

«Decíamos en la última hora, que «para explicar la venida del duque de la Torre á Madrid, donde le llaman asuntos de interés para su partido, se ha echado á volar la noticia de que las facciones de Vizcaya estaban dispuestas á deponer las armas. Pero á pesar de que los ministeriales se esfuerzan en propalar la noticia, hasta ahora no se ha atrevido periódico alguno ministerial á publicar extraordinario.»

«A las nueve de la noche se vendía un *extraordinario* de *La Discusion*, que dice «haber recibido el Gobierno un despacho del general Serrano, asegurando que los carlistas vascos deponen las armas.» *El Combate* tiene noticia de ese despacho, si bien cree dudoso su contenido. *El Debate* (sagastinó), dá por *casi segura* la rendición de los carlistas de Vizcaya, y añade que los jefes carlistas de Vizcaya *habrán* penetrado en Francia. *El Tiempo* dice que, «á primera hora circuló en la Bolsa que el duque de la Torre había logrado dar término feliz á sus negociaciones con los carlistas; más tarde y en otros círculos se suponían fracasadas.»

«En este sentido se expresan varios periódicos de la tarde, menos *La Correspondencia*, que dice, como *El Imparcial* de la mañana, que *se acoja con reserva la noticia*.

«*La Epoca* se hace cargo de este rumor, que califica de gravísimo, explicando el caso por la muerte de D. Carlos, que ha oído contar «*La Epoca*».

«Nuestro colega nos da esta noticia á boca de jarro, y nosotros, pagándole en la misma moneda, le aseguramos, bajo palabra de carlistas, que tenemos cartas de Navarra, en que se dice haber muerto el príncipe Alfonso en Pamplona, como ya indicábamos ayer, con lo que ámbos estaremos de duelo.»

«Como la «*Epoca*», llena de profundo pesar, nos dá detalles del fallecimiento de nuestro Rey, y como seguramente por no contristarla, nada le habrán dicho acerca del de su príncipe, oiga lo que refieren cartas de Pamplona, Tafalla, Puente la Reina y Tudela, algunas de las cuales podemos enseñar al colega. En ellas se dice que el joven don Alfonso llegó á Pamplona el día 30 de abril con su abuela doña María Cristina, que se hospedó en el palacio de los Condes de Ezpeleta, que allí aguardaba á que las tropas vencedoras le proclamasen, proclamación que se celebraría con un almuerzo de 200 cubiertos en el palacio de los Condes de Guendulain, pero atacado el príncipe de la viruela negra sucumbió en la capitania general. Allí fueron depositados sus restos en una caja de zinc y conducidos por la puerta de la Tejería, camino de Villalba y Baztan á Francia. Todos estos detalles se nos han referido; pero no los hemos dado crédito, ni hemos querido comunicar tan mala noticia á los amigos del niño. Respecto de la muerte de don Carlos, diremos á la «*Epoca*» que á pesar de sus habilidades no le confiaremos donde se encuentra, aunque si aseguramos que es una indigna farsa la que le supone herido el 4 de mayo y muerto el 24 de un ataque cerebral, como consecuencia de dicha herida. Lo que si es cierto es que los que no pueden vencerle combatiendo, aspiran á emplear el sistema de Lucrecia Borgia ó de Margarita de Borgoña, y desesperados de no saber donde se encuentra su presunta víctima, quieren con mentira sacar verdad.»

De el *Diario de Barcelona*.

Ha caído el presidente del Consejo, ha caído el ministro de la Gobernación omnipotente, el minis-

tro casi inamovible de la revolución, el compañero inseparable del marqués de los Castillejos, el activo conspirador, el director civil de la insurrección militar del 22 de Junio de 1867; ha caído y ha caído en el fango....

Singular destino el de los hombres de la revolución: vinieron á devolver á España la honra que había perdido, á moralizar la administración y el país, á purificar la atmósfera.... y uno cae por irregularidades en el contrato del Banco de París, otro por irregularidades en la contrata de tabacos, otro por irregularidades en los gastos secretos... ¡Figurémonos cómo habrán tratado las leyes en los demás asuntos los que las infringieron sin empacho en la delicada cuestión de dinero!

Al señor Sagasta se le enredaron los pies en los dos millones, se le fué la cabeza y cayó de bruces en el lodazal. ¡Qué caída! Y sobre todo ¡qué desdichados esfuerzos para salir del atolladero! Es necesario haber perdido el juicio para asirse en el repugnante expediente de los dos mil conspiradores como tabla de salvación.

Dios es justo, y la verdad es la verdad, y el oro pel no es oro. ¿De qué le han servido al señor Sagasta sus afanes, sus habilidades, sus travesuras, sus inconsecuencias, sus veleidades, su... su sangre fría, sus infidelidades para atacar el mas alto poder nominalmente responsable y conservarse en él, si al fin ha venido á caer inesperadamente, torpemente, miserablemente como un recluta no iniciado aun en la táctica política?

Para ser presidente del Consejo de ministros y mandar á su antojo, y dispensar favores, y satisfacer venganzas, dividió, destrozó, disolvió el partido progresista, pactó á un tiempo con radicales y fronterizos y á un tiempo dió «camelo» á fronterizos y radicales, como antes lo había dado á los republicanos: «hizo» unas elecciones como nadie las hizo, según afirmación de los mismos revolucionarios, escediéndose á sí mismo; hizo unas elecciones en las cuales no hubo clase de contumelia que no cometiesen sus agentes más aprovechados y más puntuales observantes de sus publicadas instrucciones secretas, digno preámbulo de ese tratado de moral política que secretamente también presentó al Congreso; expulsó al jefe del cuarto del Rey por delación de uno de sus diputados-escuchas; creyó haber confeccionado una mayoría «introuvable» que de buenas á primeras le cubriera la retirada en el asunto de caja de Ultramar, de donde diz que salió la mayoría de esa mayoría; pero todos esos trabajos de Hércules no han bastado para evitarle su caída, ni siquiera para atenuar el golpe. Al contrario; si es cierto lo que se dice, habrá muerto, como ciertos alquimistas, víctima de sus afanes para alcanzar la inmortalidad.

Si, ese pequeño Maquiavelo, ese Maquiavelo al natural, en bruto, ha sucumbido víctima de sus malas artes.—¿Renacerá? Todo es posible en este desdichado país condenado hace un año á huir de Zorrilla para caer en Sagasta y á huir de Sagasta para caer en Zorrilla, esos Scyla y Caribdis de nuestra política.

¡A qué mísera situación hemos venido á parar! Desde que de un salto nos colocamos al nivel de los pueblos mas adelantados, la España de los Argüelles, de los Toreno, de los Calatrava, de los Martínez de la Rosa, de los Cortina, de los Pidal, de los Luzuriaga, de los Pacheco y tantos otros, se ha convertido en la España de los Zorrilla y de los Sagasta, y de los Sagasta y de los Zorrilla. Esto ya no es descender; es caer en un pozo.

¡Y con tales elementos se pretende que arraiguen instituciones nuevas y nuevas dinastías! No se necesita estar muy versado en los estudios histó-

ricos ni poseer el don de profecía para asegurar que con tales elementos ni siquiera se sostendrían instituciones tradicionales ni dinastías seculares.

No, no se le devuelven á un país su tranquilidad, su confianza, su libertad, su dignidad y su moralidad, entregando sus destinos á hombres sin talento, sin instrucción, sin cordura, sin formalidad, sin sentido moral. El juicio es severo, lo reconocemos; pero ni nosotros ni nadie puede calificar de otra manera á un hombre que dice serenamente desde la cumbre del poder, en el seno de la representación nacional, á la faz de la nación y de todos los pueblos cultos, que el expediente de los dos millones ha de ser su gloria. El hombre que así se espresa; el hombre que lleva un expediente al Congreso en que lo mas inocente son las copias de las cartas interceptadas por el gobierno, con una infracción confesada de la Constitución que castiga el Código penal, ese hombre ó tiene perturbada la razón ó ha perdido por completo el sentido moral.

Esta es la situación á que nos han traído cuatro años de tutela de nuestros regeneradores: estamos sin gobierno, casi sin cámaras, con una guerra civil en la Península y otra en Ultramar, las arcas vacías, el crédito por los suelos, la bancarrota á la puerta, la inmoralidad y los bandidos campando por su respeto, la libertad secuestrada, y la vergüenza en el rostro los que aun nó hemos perdido la dignidad de hombres, de ciudadanos, de españoles. Pedir mas fuera gollería.

J. Mañé y Flaquer.

De *La Reconquista*:

Dice *La Esperanza*:

«Acabamos de recibir una carta de Pamplona, en que se nos dan pormenores acerca del estado en que se encuentra allí la insurrección carlista.

Segun los cálculos mas bajos, pasaron de diez mil los mozos que solo en la referida provincia se presentaron á los jefes pidiendo armas. Solo de Pamplona salieron mas de mil. Adoptando mil precauciones para que la población no se enterara, sacaron hace pocos dias precipitadamente de la ciudad los restos de los mismos prisioneros procedentes de Oroquieta.

Hoy hay mucha menos gente en campaña dentro de la provincia de Navarra que en las primeros dias del movimiento; pero la gente que hay conoce perfectamente el terreno: van bien armados, equipados y municionados, y su disciplina es perfecta, y la confianza que en los jefes tienen, absoluta. No bajan de cinco mil hombres, y han formado lá resolución de defenderse hasta morir, lo cual se explica, no ya solo por el valor, sino porque de esos cinco mil, dos mil por lo menos son soldados pasados de los diversos cuerpos del ejército. Hasta ahora han obtenido la victoria las veces que se han encontrado con las columnas que los persiguen.

Algun que otro traidor ha logrado penetrar entre esos valientes. El brigadier Carasa, que es generoso con sus enemigos cuando estos luchan cara á cara y de frente en el campo, obedeciendo á una triste necesidad, ha formado consejo de guerra y mandado fusilar á uno de sus soldados, artillero, convicto y confeso, segun se nos asegura, de confidente de Moriones, á quien tenia una carta que se le encontró.

A Moriones se le esperaba en Pamplona con comida reparada hace pocos dias; pero los carlistas se le cruzaron en el camino, y para sacarle del mal paso, tuvo que salir de la ciudad la poca tropa que allí habia. Muchos de los mozos que por falta de armamento tuvieron que retirarse á sus pueblos, han vuelto á incorporarse á las partidas desde que han sabido que habia fusiles nuevos. En resumen: la insurrección de Navarra hoy presenta tanta gravedad

como la de Vizcaya, y más que la de Guipúzcoa y Alava.»

De Vinaroz nos escriben confirmando la llegada de los cuatro ó cinco personajes misteriosos, de que ya hemos hablado. De noche parece que hubo un gran desembarque de fusiles en aquella misma costa, procedentes del vapor que condujo á los indicados personajes.

Otra carta de Vitoria habla de una batida que dieron los carlistas en uno de estos últimos dias á fuerzas salidas de aquella capital, que quedaron completamente destrozadas.

En una carta de Estella, que nos merece entera fé, se dice: «De aquí han salido estos dias infinidad de mozos para las filas carlistas: no crea V. nada de presentaciones; esto cada dia se presenta más imponente.»

Castells acaba de obtener un completo triunfo sobre una de las fuertes columnas que le perseguían.

Al fin resulta que las noticias que ayer corrieron sobre negociaciones con los carlistas en el Norte no han tenido otro objeto que crear atmósfera para atenuar la sorpresa de la anunciada venida del general Serrano. Las que habia pendientes en virtud de las proposiciones de este, reiteradas una y otra vez con insistencia, habian fracasado por completo anteayer á las seis de la mañana, segun lo confirma el «Irurac-bat» del viérnes, llegado hoy.

De «La Regeneracion» de anoche: «Viajeros, por cierto liberales, que han llegado ayer de Soria, dan la noticia de que se ha verificado el alzamiento carlista en aquella provincia y re-concentrándose numerosas partidas en sus célebres pinares.

Hoy se han recibido noticias por conducto fidedigno que confirman las que ya se tenían acerca de que don Carlos está con sus tropas en las Vascongadas.

Nos escriben de consuegra diciéndonos que el dia 25 reinaba gran agitación en dicho pueblo, por temer los liberales el ataque de una fuerte columna carlista que vagaba por las inmediaciones.

Parece, sin embargo, que el propósito de los carlistas no era otro que el de sacar caballos, pagándolos, como hicieron en Urda, donde sacaron seis monturas.

De «El Diario del Pueblo:»
Leemos en una carta de Pamplona, fechada el 24:

«Yo no me esplico lo que sucede con las fuerzas del gobierno con las combinaciones del duque: sucede un percance de estos, y se pide tropa á Vitoria, á San Sebastian, á Pamplona etc., que de ningun modo pueden mandarla, y entre tanto 50 hombres, cabe la capital de Alava, son dueños de la vía se apoderan del sagrado de la correspondencia é infunden el terror en los viajeros, haciéndoles retardar su marcha, y á todo esto cuando con la guardia-civil habia quizá suficiente para dispersar estas pequeñas partidas.

Aquí no se puede vivir; nieva y llueve de una manera inaguantable, lo cual tiene estorbadas las operaciones militares, y nada se sabe de movimientos de las tropas ni de las huestes carlistas, cuyo núcleo, con las juntas y personajes, debe continuar en los valles de Orozco y Arratia.

Se dice que ayer tarde la partida de Aguirre, Perula, etc., en cuya persecucion se anunciaba haber ido á Estella y Amezcuas la division Moriones, se acercó al polvorin de Pamplona, haciendo internarse en la ciudad á una compañía de carabineros que encontró en su marcha, hiriendo á uno de ellos que ha fallecido hoy.

A última hora se me asegura que por Echarri y otros pueblos de la Barranca, cerca del ferro-carril de Pamplona á esta, están armándose de nuevo carlistas y uniéndose á la partida de Aguirre y Carasa; y de Aurin y otro pueblo, cuyo nombre no recuerdo, se han vuelto 20 á la faccion: entre tanto se da por muy seguro que el duque está en negociaciones con los jefes carlistas, los que prometen acabar la insurreccion marchándose á Francia si se les garantiza el completo indulto para toda su gente.

Anteanoche pasaron por Valladolid en direccion al teatro de la guerra, y deteniéndose breves momentos en la estacion del ferro-carril, dos compañías del batallon cazadores de Filipinas, y 10 números y un cabo de obreros de panadería de administracion militar.»

De *La Esperanza*:

En el histórico santuario de Covadonga, en el sitio en que el heróico Pelayo se refugió para emprender la guerra de la reconquista, se han dado cita las partidas carlistas de Asturias, para oír reunidos una misa. Estas partidas son las que por su generoso comportamiento en los pueblos que han recorrido, arrancaron justísimas alabanzas á un periódico liberal de la localidad.

Con hijos que así conservan las piadosas y caballerescas tradiciones de sus gloriosos antepasados, España se salvará en el siglo XIX, como se salvó en el siglo de la invasion sarracena.

Segun carta de Bilbao, el 22 pasaron de veinte los carros que entraron de heridos y aspeados.

Seccion Local.

Suscripcion á favor de la viuda é hijos del guarda-bosque del predio de San Antonio.

	Suma anterior. . .	44 Rvn.
D. B. F., pbro.	8 »	
D. J. M., pbro.	10 »	
D. A. O., pbro.	6 »	
Total.	68 »	

Segue abierta la suscripcion en la redaccion é imprenta de este periódico.

Desearíamos saber que dia será aquel en que nuestra autoridad local ó sus agentes, tendrán bastante fuerza para lograr que los que tienen la costumbre de situarse los dias festivos entre las esquinas de la plaza de la Constitucion y bajada á la calle Portal de Mar, no cometan el abuso de impedir el paso á los transeuntes.

Segun hemos oido referir, parece que se ha dado orden para derribar el frontis de la casa número 33 de la calle de Adnover á causa de que amenaza ruina. ¿Se realizará dicha orden?

El tiempo está muy vario. Ayer amaneció nublado lloviendo algun tanto dejándose sentir algun frio nada propio de la estacion en que nos encontramos.

Anteayer recibió el grado de Bachiller

en este instituto nuestro jóven amigo D. Benito Pons.

Le felicitamos.

Aunque el tiempo continúa fresco hiere al olfato el mal olor que despide al pasar el carro de aguas súcias y es de temer que en el próximo verano se haga mas notable esta molestia que puede evitarse interesándose algo la Comision del Ayuntamiento para que haya en dicho carro mas policía lavando la arca con frecuencia. Hacemos esta indicacion en beneficio de las narices de la vecindad; si no es atendida, recurrir á las perfumerías, ó mejor colgarse de ellas una bolita de alcánfor.

Seccion religiosa.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Concepcion, en San Francisco.

En San Francisco hoy á las 10 misa mayor solemne y sermón que dirá D. José Pons Presbítero Vicario. Por la tarde á las 4 vísperas, seguirá la procesion, dándose fin con la reserva y bendicion papal.

En los ejercicios de mes de Junio que se celebra en las Concepcionistas predicará hoy al anochecer el Dr. D. Lorenzo Pons, pbro.

En esta misma iglesia viérnes próximo se dará principio á las Cuarenta Horas dedicadas al S. Corazon de Jesús.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 29.

De Pernambuco en 88 dias barca inglesa «Debau Valé,» de 283 tons. cap. Mr. Peam, con 10 trip. y algodón.

Idem el 30.

De Barcelona en 1 dia vapor-correo «Menorca» de 245 tons. cap. D. Antonio Victory, con 27 trips. 30 pas. varios efectos y la correspondencia.

Despachados el 31.

Para Ciudadela con tablones laud, «Africano,» de 47 tons. patron Pablo Benejam, con 7 tripulantes.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Fms.	Barom. á las 7 horas mañana.	Termómetro centigrad. s.		Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kilis.
		Max.	Min.					
28	765.5	18.8	14.8	68		5	N. fresco	6.
29	765.5	20.2	15.8	62		7	» flojo.	2.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS.

SOL.—Sale á las 4 h. 34 m.—Pónese á las 7 h. 21 m. de la tarde.

LUNA.—Sale 2 h. 8 m. de la mañana.—Pónese á las 2 h. 25 tarde.

TELEGRAMAS PARTICULARES

de la prensa local asociada.

Vallecas 31. (1.10 tarde.)

Recibido en Mahon el 1.º (7.20 mañana.)

El señor Castelar apoya en el Congreso un voto de censura contra la presidencia.

Se cree que será desechado.

Las noticias oficiales consideran terminada la insurreccion en Vizcaya y Guipúzcoa. El general Serrano llegará mañana á Madrid.

Bolsa 3 por ciento 27.05.

(Fabra.)

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO ESPECIAL DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas mas recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones mas detalladas que se pueden desear y la agradable, instructiva y moralizadora lectura de sus novelas y artículos, hacen que esta publicacion no tenga rival ni aun en el extranjero.

CADA AÑO REPARTE

3000 á 3500 dibujos bordados, labores y adornos de cuantas clases inventa el buen gusto.—24 grandes patrones para cortes de vestidos, tamaño natural.—Varias tapicerías en colores, punto Berlin.—Algunas piezas de música.—100 figurines en negro y 48 ó mas sobre acero, iluminados.—1200 ó mas columnas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel vitela, que contienen todas cuantas explicaciones puedan desearse sobre las labores y adornos, comprendiendo además sobre 60 tomos de novelas preciosas mas, instructivas y morales.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESPAÑA.

Primera edicion de lujo con 48 figurines iluminados cada año y 24 patrones en tamaño natural.

Un año. pesetas 40
Seis meses. » 20
Tres meses. » 11'25
Un mes. » 4

Segunda edicion, con 12 figurines cada año, y 18 patrones, tamaño natural.

Un año. pesetas 30
Seis meses. » 16'25
Tres meses. » 8'75
Un mes. » 3



Tercera edicion sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural.

Un año. pesetas 20
Seis meses. » 10'50
Tres meses. » 5'50
Un mes. » 2

Cuarta edicion sin figurines ni patrones.

Un año. pesetas 20
Seis meses. » 8
Tres meses. » 4'25
Un mes. » 1'50

EN LAS ISLAS DE CUBA Y PUERTO-RICO.

Por un año. 12 pesos fuertes. || Seis meses. 7 pesos fuertes.

EN LAS DEMAS AMERICAS Y FILIPINAS

Por un año. 15 pesos fuertes.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

Nueva publicacion de gran lujo.

AL TOQUE DE ANIMAS.

Historia de un pobre loco.

Segunda edicion.

UN CUARTILLO DE REAL EN TODA ESPAÑA LA ENTREGA DE 8 GRANDES PÁGINAS.

Esta publicacion de lujo constará de dos tomos y su coste total será aproximadamente el de unos 44 REALES VELLON.

Para que el público pueda juzgar de la belleza de la edicion y mérito extraordinario de sus grabados, la primera entrega se halla de manifiesto es la redaccion é imprenta de este periódico calle del Bastion número 39 MAHON, para que puedan examinarla los que gusten suscribirse.

NOTA —Tambien se admiten encargos y suscripciones á todas las obras que se soliciten.

CONFITERIA DE LA REAL CASA.

Calle Nueva núm. 39.

En dicho establecimiento se acaba de recibir un gran surtido de excelentes chocolates de la famosa Fábrica de Madrid LA COLONIAL los que se espandan del infimo precio de 37 cénts. á 12 y medio reales libra. Los hay también á la Harina de salud REVARENTA ARÁBIGA que tan famosas curas ha producido, inclusa la de PIO IX.

Igualmente se han recibido de la misma, una gran variedad de finisimas pastillas, Napolitanos, Cafés, etc., etc. A mas hay tambien un buen surtido de refrescos de la estacion como gaseosas en paquetes y botellas, cervezas, jarabes y orchatas, y dulces frescos en gran variedad.

CONFITERIA LA PALMA.

CALLE ADNOVER, 17.

En dicho establecimiento se encontrará una gran variedad de Chocolates de la muy acreditada fabrica LA COLONIAL DE MADRID y entre ellos la clase premiada por su SANTIDAD PIO IX que tanta fama va obteniendo en España y en el Extranjero. Dichos chocolates se venden al mismo precio que en Madrid.

Tambien se encontrarán paquetes de NAPOLITANOS de varias clases y Borregos de ensaymada de superior calidad.

FES DE VIDA arregladas á los nuevos modelos. Véndense en esta imprenta á 2 y medio céntimos una.

Gran barato

de un grande y variado surtido de lanas para vestido de señora de última moda llegadas con el último correo; los cuales se darán á 6, 7 y 8 céntimos palmo, en la tienda de José Sicre, Arravaleta número 24.

VENTA.

El sábado próximo dia ocho del corriente se venderá en licitacion verbal en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, calle del Rosario número 20, si la postura acomoda á sus dueños, una huerta de árboles frutales, de cañada cosa de una cuartera tierra regantía, situada en el Puntarró del término de esta Ciudad, propia de los herederos de las hermanas Agueda, Juana y Magdalena Neto y Villalonga.

LIBRERIA

DE

PASCUAL HERNANDEZ.

Calle Nueva núm 7,

En este establecimiento se acaba de recibir el primer número de EL PERIÓDICO PARA TODOS. Este periódico se publicará una vez á la semana. Cada número se compondrá de 48 columnas de impresion, conteniendo tanta lectura como 32 pliegos de á ocho paginas de las que se publica por entregas, y de tres á cinco grabados en el texto. Todas las semanas dará novelas de D. Manuel Fernandez, D. Ramon Ortega y D. Torcuato Tárrago, profusion de artículos recreativos y de interes, causas celebre, chistes, chascarrillos, charadas etc. etc. al infimo precio de Un real y medio cada Semana. Para mas detalles puede verse el prospecto y primer número que está de manifiesto en esta libreria.

(RECREO DE LAS FAMILIAS.) Coleccion de Novelas, costumbres, leyendas, historias, poesías, viajes, cuentos etc. Sale un tomo semanal al precio de Real y medio el tomo.

OBRAS INÉDITAS del Excmo Sr. D. Manuel José Quintana, precedidas de una biografia del autor por su sobrino D. M. J. Quintana y un juicio crítico por el Ilmo. Sr. D. Manuel Cañete de la Academia Española. Estas obras forman un elegante y abultado tomo en 4.º español, de papel 6 impresion de lujo, con tipos completamente nuevos. Precio 40 Reales en Madrid; 45 en Provincias.

CÓDIGO MANUAL DEL VIAJEOR,

por los caminos de hierro

ó sea re-

súmen de los derechos y obligaciones recíprocas de las compañías y del público, amenizado con algunos bocetos de costumbre por D. Fernando de Madrazo, abogado del ilustre Colegio de Madrid. Precio: 4 rs. en Madrid; 5 en Provincias.

Admitense pedidos en esta librería, como igualmente, suscripciones á toda clase de obras y periódicos. Se sirven con prontitud y economía encargos de todo lo que alcanza el extenso ramo de librería.

Nodrizas.

Hay una que desearía encontrar criatura para amamantarla en su propia casa.

Vive calle de Cifuentes número 26.